

Acta Sesión Extraordinaria 61-2023

12 de Octubre del 2023

Acta de la Sesión Extraordinaria N° 61-2023 celebrada por el Concejo Municipal de Belén, a las dieciocho horas del 12 de Octubre del dos mil veintitrés, en la Sala de Sesiones del Comité Auxiliar de la Cruz Roja, en el Distrito San Antonio. **PARTICIPANTES PERMANENTES PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS:** Minor Jose González Quesada– Presidente. Eddie Andrés Méndez Ulate – Vicepresidente. Zeneida Chaves Fernandez. María Antonia Castro Franceschi. Luis Eduardo Rodriguez Ugalde. **REGIDORES SUPLENTE:** Jose Pablo Delgado Morales. Ulises Gerardo Araya Chaves. Marjorie Torres Borges. Edgar Hernán Alvarez Gonzalez. **SINDICOS PROPIETARIOS:** Rosa Murillo Rodriguez. María Lourdes Villalobos Morera. Jorge Luis Alvarado Tabash. **SINDICOS SUPLENTE:** Jose Francisco Zumbado Arce. Gilberth Gerardo Gonzalez González. Ileana María Alfaro Rodriguez. **VICE ALCALDESA MUNICIPAL:** Lidiette Murillo Chaves. **SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL:** Ana Patricia Murillo Delgado. **MIEMBROS AUSENTES: REGIDORES SUPLENTE:** Ana Lorena Gonzalez Fuentes.

CAPÍTULO I

PRESENTACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

ORDEN DEL DÍA

- 6:00 pm. Conmemoración de los 50 años de la fundación del Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Belén, que ha prestado una valiosa labor humanitaria y social en nuestro Cantón. Asistencia de varios de los Miembros de Consejo Nacional de la Cruz Roja Costarricense, así como los actuales funcionarios permanentes y voluntarios, que conforman nuestro Comité.

CAPÍTULO II

CONMEMORACIÓN DE LOS 50 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DEL COMITÉ AUXILIAR DE LA CRUZ ROJA DE BELÉN, QUE HA PRESTADO UNA VALIOSA LABOR HUMANITARIA Y SOCIAL EN NUESTRO CANTÓN. ASISTENCIA DE VARIOS DE LOS MIEMBROS DE CONSEJO NACIONAL DE LA CRUZ ROJA COSTARRICENSE, ASÍ COMO LOS ACTUALES FUNCIONARIOS PERMANENTES Y VOLUNTARIOS, QUE CONFORMAN NUESTRO COMITÉ.

- Entonación del Himno Costa Rica.
- Entonación Himno al Cantón de Belén
- Entonación del Himno Cruz Roja.
- Apertura de la sesión.

- Palabras del Vice Presidente Arq. Eddie Mendez del Concejo Municipal.

Buenas noches a todos y todas. Gracias, Presidente, compañeros, Regidores y demás miembros del Concejo Municipal y personal del Comité Auxiliar de la Cruz Roja que nos acompañan el día de hoy voy a leerles unas pequeñas palabras así, muy rápidamente con mucho cariño, para todos ustedes y dice así. Los que aquí presentes el día de hoy estamos convencidos que la misión de la Cruz Roja es prevenir y aliviar en todas las circunstancias los sufrimientos humanos, proteger la vida, la salud en situaciones de urgencia. Tratar de prevenir las enfermedades y promover la salud y el bienestar social. Así como a fomentar el trabajo voluntario y disponibilidad de los miembros de este movimiento. El trabajo de auxiliar, socorrer, atender y trasladar a todos los habitantes de la comunidad de Belén afectados por enfermedad o accidentes, es una ardua labor de este Comité Auxiliar de la Cruz Roja de San Antonio de Belén. El Comité Auxiliar de San Antonio de Belén requiere del apoyo para brindar el servicio de atención prehospitalaria. A la comunidad durante las 24 horas del día, los 365 días del año, ya que los costos de estos son sumamente elevados. Estos recursos económicos son necesarios para lograr el mantenimiento y el nivel de desarrollo acorde con el Cantón y por ello la Municipalidad dentro de sus políticas se ha identificado y considera importante la ayuda a esta entidad social. Como última finalidad, permite promover a la comunidad de este Cantón una adecuada respuesta ante emergencias, garantizando un mejor nivel de vida y seguridad. Agradezco a Dios. Que haya puesto en el corazón de ustedes una infinita bondad y sabrá compensar en sus vidas ese gesto de generosidad, porque cada día el voluntariado de la Cruz Roja ayuda a miles de personas sin esperar nada a cambio, con su labor solidaria, contribuyen a que muchas personas vuelvan a sonreír. Muchas gracias y muchas felicidades a todo ese voluntariado y personal permanente de la Cruz roja.

- Palabras del Presidente del Comité de Belén, Juan Manuel González León.

Muy buenas tardes estimados miembros del Consejo Nacional de la Cruz Roja Costarricense, Presidente del Concejo Municipal de Belén, señoras y señores Regidores y Síndicos, señora, Vicealcaldesa. Del Cantón de Belén representantes de diferentes empresas y organizaciones, compañeros permanentes y voluntarios, colaboradores y amigos de la Cruz Roja. Es un honor y un privilegio dirigirme a ustedes en este día tan especial. En el que conmemoramos los 50 años de la creación del Comité de la Cruz Roja de San Antonio. La Cruz Roja es una Organización Mundial que tiene como misión aliviar el sufrimiento humano. Proteger la vida y la salud y promover el respeto por la dignidad humana. Desde su fundación oficial en 1863, ha estado presente en los momentos más críticos de la historia. Brindando asistencia a las víctimas de guerras, desastres naturales, enfermedades y violencia. En Costa Rica, la Cruz Roja opera desde 1885 y desde entonces ha sido un pilar fundamental para el desarrollo social. Y la protección de los derechos humanos. Con 121 Comités Locales distribuidos por todo el territorio nacional, la Cruz Roja cuenta con el apoyo de permanentes y miles de voluntarios que dedican su tiempo. Su talento su corazón a servir a los más necesitados. El Comité de la Cruz Roja del Cantón de Belén es uno de esos ejemplos de compromiso. Solidaridad y generosidad desde su creación, el 13/10/1973 ha realizado una labor invaluable en beneficio de la comunidad belemita, ofreciendo servicios de primeros auxilios, socorro, salud, educación, prevención y

promoción. Gracias a su trabajo muchas personas han recibido atención oportuna, asistencia adecuada y apoyo emocional. Hoy queremos reconocer y agradecer a todos los que han hecho posible esta noble tarea a los fundadores, a nuestros directivos, al personal permanente y voluntario, aliados estratégicos, a las familias contribuyentes que mes a mes brindan su invaluable soporte. Sin ustedes nada de esto sería posible. Ustedes son el alma y el motor de la Cruz Roja. También queremos invitarlos a seguir adelante con este proyecto de vida, que no solamente beneficia a los demás. Sino que también nos enriquece como personas, nuestra institución necesita a todos nosotros para continuar su misión humanitaria en un mundo cada vez más complejo y desafiante. Sigamos siendo parte de esta gran familia que hace la diferencia. Muchas gracias por su atención y por su entrega que Dios los bendiga.

- Palabras de la Autoridad Nacional de la Cruz Roja, Sra. Ana Campos.

Buenas noches, para mí definitivamente es un gran placer, estar representando a nuestra, al Consejo Nacional y principalmente a nuestra Presidente, que hoy estaba invitada a este gran evento, a esta actividad, pero que por razones tan comprometidos que tiene día a día, no se es posible llegar. Me corresponde a mí definitivamente darles las gracias a todos y a cada uno, porque todos, los que somos parte de la comunidad, de las instituciones. Que, si me pongo a nombrar la inscripción, se me queda por fuera alguna, pero darle las gracias a todos. Por hacerse presente a un llamado tan importante como es éste. En 50 años, si nos ponemos a analizar. Cuántas vidas se habrán salvado en estos 50 años, cuántas personas, se habrán trasladado en estos 50 años. Y cuántos de los que están aquí porque vemos caritas jóvenes también, habrán nacido. Tal vez en la unidad o llegando al hospital, nosotros los que hemos sido socorristas o los que somos socorristas cuando tenemos el honor y el placer de recibir. Un bebé en la unidad nos consideramos tíos para toda la vida. Y somos tíos, seguiremos siendo tíos, somos familia, aunque no sea de sangre. Sin embargo, todos, nos sentimos tan felices, tan realizados. Quisiera en este momento agradecerle, a todos los voluntarios, a todos los permanentes. Los que están acá, algunos que ya no los tenemos y que lucharon mucho por el bienestar de este Comité. Como es compañero José Joaquín, más conocido como Pela. El otro compañero que estando ahí sentada estaba acordándome de nombre, pero, don Gerardo Venegas sí exactamente. Son personas que estuvieron y lucharon por salir adelante con este Comité. Una de las cosas que queremos agradecerle grandemente a la Municipalidad. Ahora ustedes en su tiempo, otros que siempre estuvieron muy presentes e inclusive este fue uno de los Comité que recibíamos prácticamente la planilla completa de nuestros muchachos. Y es un gran aporte, lo que se da es un gran aporte, es un gran aporte y no es nosotros como parte de la Cruz Coja y como Comité. Nos sentimos realizados y felices, cuando el Comité esté en las condiciones que está, pero reconozcamos que lo más beneficiados son los más vulnerables. Es la gente que por alguna manera no tengan los medios para ser trasladados a un hospital que no puedan pagar un taxi que no puedan pagar un medio de transporte. Y cuando llega la Cruz Roja, en algunas ocasiones nos decía mucha gente, porque yo fui parte también de un Comité, fue parte de las que llegué a valorar a algún paciente y ese paciente. Aunque fuera en su lecho de agonía, abría los ojitos y nos daban las gracias cuando llegábamos. Municipalidad, muchísimas gracias, compañeros de la Fuerza Pública, compañeros de Bomberos, todos somos un gran equipo que luchamos y nos esforzamos y a toda la comunidad porque en lo mucho o en lo poco sumamos. Para dar este servicio tan importante ya el compañero dio los datos,

informó. Cómo, se trabaja aquí, cómo se, cuáles son las dinámicas de la Cruz Roja, pero yo considero que todos los que están aquí conocemos y sabemos un poquito. Porque ninguno, como le digo yo alguna gente, ninguno estamos vacunados de no necesitar la Cruz Roja y nosotros hacemos al servicio, damos el servicio, nosotros trasladamos nuestros compañeros que dan alma, corazón y vida. Y dan esa paz a la familia y al mismo paciente. Pero ustedes con su granito de arena, con las familias contribuyente. Con el espacio que den cuando va a una unidad en rojo, ese espacio que dan está aportando a la institución. Créame que vivimos súper agradecidos, yo he estado en varias ocasiones aquí en San Antonio de Belén, soy la Subsecretaria del Consejo Nacional. Y con todo el amor del mundo, he estado aquí con los diferentes administradores, les agradezco a todos y a cada uno. De los que están aquí presentes muchísimas gracias.

- Palabras de uno de los fundadores, Sr. Fernando Delgado Arias.

Muy buenas noches, es un honor para mí estar con todos, un saludo muy especial para los presentes. Me piden que haga una pequeña reseña de que fue el primer Comité de la Cruz Roja que solo mi persona. Con vida los otros 4 ya descansan en paz, fueron muchos los ratos amargos que pasamos porque no teníamos salón, no teníamos ambulancia, no teníamos nada. Antes de hacer una pequeña reseña, quiero contarles que el gusanillo de la Cruz Roja se me metió a mí a raíz de que llevaba a mi hija. A mi señora, a tener a nuestra hija, esa Tirza, esa es la culpable de que yo esté aquí con la Cruz Roja porque de camino el carro que nos llevaba falló. Fue una novela llegar a la clínica y ahí me hice la promesa de que el día que yo tuviera algo de 4 ruedas, cualquier cosa serviría a la Cruz Roja. Y lo hice, trabajé con un pequeño Volkswagen que tenía que me había costado la exagerada cantidad de 10000 colones. Con él llevé muchas señoras a tener sus bebés, antes de Comité, también muchos accidentados es muy largo de contar, pero ya pasando a la reseña. En el primer Comité fuimos, trabajamos con las uñas porque nos dirigía el famoso Pelita, fuimos a Alajuela a suplicar que nos prestara una vieja ambulancia que había que más que ambulancia, era como un back hoe porque era un 8 en B de cómo se llama 4 * 4 en mi vida había manejado yo algo así y al fin, después de tanta insistencia y tanto ruego, nos prestaron esa ambulancia que nos sirvió un poco. Hay anécdotas muy tristes o cómicas de como esa ambulancia nos tocó. El primer viaje, la primera al día siguiente. Yo no conocía absolutamente nada de doble tracción, ni jamás había manejado mucho esos el primer viaje fue a la finca de Fello Zamora. Un paciente que hay que sacar era una señora, fuimos, era una lluvia tan terrible y un barro tan terrible. Que metí en ese aparato porque era doble fracción que, por cierto, mientras buscaban un colchón para poner porque no tenía sirena, no tenía oxígeno, no tenía camilla, no había nada, mientras buscaba un colchón para traer a esa pobre paciente y yo. Anduve buscando la doble tracción hasta en el asiento trasero, porque no, la encontraba al fin ya. Montamos la paciente. Cerramos bien la ambulancia, el arranque fue tan primera imagínense que la pobre señora que venía en la colchoneta pegó en la puerta trasera. El pobrecito acompañante. Como a la ambulancia no le habían quitado le quitaron el oxígeno, pero no le quitaron los tornillos y ese paciente pasó. Y la cabeza era un canal de pellejo y pelo, todo así es que si ahora ven como está de moda. Una carrera que a mí no han querido hacérmela, por cierto sí. Ven uno con doble carrera, ese es porque ahí está la marca, llegamos al hospital felizmente y ya. Al día siguiente aquí, otro problema con la misma unidad que, por cierto, tuvimos que hacer una, lo que llamamos una vaca para ponerle gasolina

porque era un algo terrible lo que gastaba y resulta que ese accidente era un parto. Dijeron que era un cómo se llama un accidente, pero y era que se le daba el servicio a San Rafael. Al vecino Cantón, llegar allá nos dimos cuenta de que era un parto una casita tan pobre, tan pobre y solo está una pequeña muchachita cuidando a la señora. Buscamos cómo ropita para la chiquita, no había nada, ya la señora estaba a punto de tener su bebé. Como he sido artesano, nunca me han faltado un cúter, el Pelita que en paz descansa, le tocó rasurar y cortar el ombligo y nos fuimos a dejar a Alajuela. Iba Pelita, como un gallillo, todos sacando pecho ahí, gritando a todos los comités que llevamos el primer caso. No recuerdo la clave de, pero, ahí ellos entendieron y era un caso muy cómico porque como no había ambulancia, había un fiebre, un socorrista tan fiebre. Que él sacaba la cabeza por la ventana y hacía el ruido de la ambulancia. Para entrar a Alajuela porque y no tenía pitos, digo sirena pito una chicharra a cualquiera. Fue una odisea, pero el susto mayor me lo llevé yo cuando, de camino veo el marcador desde la gasolina que ya estaba pegando en el piso. Y pidiéndole a Dios logramos llegar a Alajuela. Y ya se arregló, la situación, nos regresamos otra vaca para ponerle más gasolina y regresarnos a la base, porque éramos el Comité más pobre que la basura y así como esas tantas anécdotas que yo podría contarles, pero no quiero abusar del momento. Así es que, no dejémoslo por ahora sí, porque en realidad son muchos, las anécdotas pasadas. Los socorristas se portaron maravillosamente bien. Otra anécdota que sucedió fue también en San Rafael. Nos llamaron porque había heridos, era un lugar que llaman Bajo de Paires, no había camino, era un barreal ideal y llegamos y no había herido, eran 2 mujeres. Que tenían, había tanto barro que tal vez podrían tener un 10% de ropa, estaban peleándose aún gallito, el famoso ahí que estaba en una piedra tomándose sus tragos y esperando que terminara el pleito. Cómo la subíamos a la ambulancia, si era más barro que nada un vecino, por favor, nos prestó una manguera y le quitamos lo más grande. Va para la ambulancia y en Alajuela no querían recibirla en el estado que iba tuvimos que llevarla al parqueo y otra manguereada. Para poder que la recibieron y así muchas, anécdotas que como les repito, no quisiera abusar de tanta amabilidad haberme invitado. Son muchos años de estar siempre pendiente, fui desde la primera directiva, estuve como chofer voluntario, muchos años también muy seria porque recién casado que lo llamen a uno a la 1 o 2 de la mañana. A un servicio como que no es muy bonito, pero, tal, como tal vez unos 10 años después, ya me fui desligando por la razón de que habían ya mucho fiebre, muchos, muchas personas de buen corazón que querían ayudar y le fuimos dando campo, pero siempre que me han ocupado, con el mayor gusto de he servido. Así es que de nuevo gracias por este momento que me permitieron estar aquí y como les digo me siento muy honrado de haber servido. Casi que digamos que soy el abuelito de la Cruz Roja, porque de primer comité, como les decía ya los compañeros ya están descansando. Muchas gracias por el momento y termino con ello.

- Palabras de los miembros del Concejo Municipal.

La Regidora Propietaria Zeneida Chaves, formula que muy buenas noches, muchísimas gracias por invitarnos los protagonistas son ustedes y creo que don Fernando hoy nos viene a dar cátedra de solidaridad. Porque yo creo que los que han sido miembros de esta Cruz Roja lo único que los ha movido es el compromiso a llevar alivio. Yo me quedo viendo don Fernando, me acuerdo, era Pela a donde veo a las Damas, a donde veo a cuántas personas que han dejado años aquí. Y uno se queda pensando y uno dice, acá no ha cambiado los principios de

los belemitas, acá nosotros somos solidarios cuando nos tocan el dolor ajeno hacemos hasta lo imposible por llevar alivio. Porque ese ha sido el ADN, de este Cantón, donde uno ve a Juan Manuel cuántos años tiene Juan, 36 años. Es una juventud la que él ha entregado al servicio. Cuántos años dio Pela mañana, tarde y noche, porque cuando no estaba andaba buscando cinco por todo lado para mantener la operación de la Cruz Roja. Cuántos yo veo a Toti veo aquí a Pina Maritza a todas esas chiquillas. Cuántos años es de trabajo y, que tal vez muchas veces muévase. Y ella dándose con amor, esperando nada más ver a ver cómo se consiguen unos 5 más para fortalecer, esta Cruz Roja, cuando nosotros empezamos acá en el Concejo Municipal. Y, nosotros tenemos la oportunidad de conocer cómo están los estados financieros. Y ahí empezamos a darnos cuenta de que teníamos 2 opciones o ponernos la camiseta, ir a fortalecer familias, contribuyentes. O ser cómplices de una etapa muy dura para este Cantón y eso que no había empezado en ese momento. El COVID. Pero qué diferentes llegar a pedir y tocar puerta por cualquier cosa y cuando usted dice que es para la Cruz Roja, aquellos de los hogares más humildes eran los que primero se inscribían a familias contribuyentes. Vea para mí fue de los domingos, sábados y domingos, más lindos que tuvimos. Porque dejar y fortalecer para nosotros era un motivo de estar dejando, porque es muy fácil dar una vez, pero el estar los fines de semana, el estar pendiente, el estar buscando. Y, después de que les dijeran cuánto es lo que tiene familias contribuyentes ya está para tener el alegrón o hay que otra vez. Y creo que ahí es donde nosotros, si como comunidad, nosotros nos sentimos constructores. Y si donde estamos queremos fortalecer. Única línea que a nosotros nos va a separar se la voluntad y, creo que acá todos tenemos un llamado de donde estamos, creo que acá hemos buscado fortalecer y me acuerdo cuando el proyecto de ley. Que lo peleamos mucho y eso con la ilusión y pensábamos que íbamos a volver a tener esos profesionales que antes tenían y en realidad no fue así, pero seguimos con la esperanza, seguimos trabajando y creo que estos 50 años hoy nos tienen que marcar un compromiso a cada uno de los que estamos acá. Porque si a mi casa llegó a dar alivio, tengo que ser partícipe de que a la casa del vecino también lo haga. Y eso es una decisión personal para hacer un aporte colectivo y eso nace del seno y la voluntad de cada uno de nosotros y hoy solo puede darle gracias a Néstor porque asumió con mucho compromiso. El otro día que veía a Mauricio, que escribió y uno, recuerda a ver a los hijos de Arnoldo, ellos eran los que estaban siempre de voluntarios. Y así sucesivamente, uno no quiere olvidar de dejar a nadie de los que han marcado la Cruz Roja en el corazón de cada uno de nosotros, pero chiquillos todos deseábamos ser voluntarios. Debemos despertar de nuevo en generaciones nuevas el sentir que nosotros podemos ser partícipes, fortalecedores y de verdad podemos hacer que otros 50 años más de historia lleguen a cambiar y dar alivio en el momento que más lo necesitamos. Así que gracias y un aplauso muy grande, pero para ustedes.

La Regidora Propietaria Maria Antonia Castro, aclara que, yo quiero felicitarlos de todo corazón, porque ser voluntario en la noche o en la madrugada o cuando está lloviendo o cuando está haciendo un sol para ir a ayudar a las demás personas necesitan un corazón muy grande. Y un espíritu de solidaridad muy grande, también quiero decir que la Municipalidad de Belén siempre estuvo a la par de la Cruz Roja, como decía la señora Subsecretaria, era la planilla efectivamente casi completa, fue la unidad de soporte. Fueron algunos electos de los que llevaba la unidad de soporte avanzado. Algunos equipos de oxígeno también que la Municipalidad de Belén contribuyó. Yo quiero decirles que los admiro, mis respetos para la Cruz Roja por 50 años, no

solo en Belén, en todo el país y en todo el mundo hay voluntarios solidarios, muchísimas felicidades y muchísimas gracias por ese corazón.

El Regidor Propietario Luis Rodriguez, determina que el sufrimiento se ha evitado, y no solo eso. Los sacrificios que han vivido todos y cada uno de ustedes y no solo ustedes, sus familias, las madrugadas, la preocupación de las familias viendo a qué horas llega no llegó. Era todo, eso sí, lo que denota, como decían mis compañeras que me precedieron en mucha solidaridad y yo, por supuesto, los felicito por 50 años. No es fácil llegar a cumplir los 50 años, pero sobre todo les agradezco de todo corazón por todo ese gran aporte que les han dado a las comunidades de Belén y a todos los belemitas de mi parte, todo el agradecimiento por esos 50 años de aportes, de sacrificios y de buena voluntad.

El Regidor Suplente Ulises Araya, habla que gracias, señor Presidente, estimada compañera Alcaldesa en ejercicio, compañeros del Concejo Municipal. Compañeros del Comité Auxiliar de la Cruz Roja y comunidad en general, muchas felicitaciones a todos. Me parece a mí que el agradecimiento y las felicidades por esos 50 años tiene que ser para la Comunidad de Belén. En total porque la Cruz Roja y Belén tiene una relación muy especial que creo que pocos cantones en este país tienen, quiero relacionar en torno a esto. Si a mí me preguntaran cuáles 2 instituciones en este Cantón son las mejor valoradas por los belemitas, tendría que decir sin duda alguna que son Cuidados Paliativos y la Cruz Roja, sin duda alguna. Yo doy fe de esto por qué. El año anterior, organice, junto con un grupo de amigos y amigas, personas jóvenes aquí de la comunidad, un concierto. Algunos habrán escuchado él, ya que estuvimos reunidos con el Comité, tanto la Cruz Roja como con el comité directivo de Cuidados Paliativos, que fue el proyecto Metal Belén. Fue increíble ver la cantidad de personas que compraron entradas, aunque no fueran ir al concierto, pero las adquirirían porque sabían que era un beneficio para esas 2 instituciones. La comunidad Belén es solidaria y seguirá siendo siempre solidaria. Muestra ello es que para el 2024, con familias contribuyentes, que es un proyecto que, como sabemos, muchas familias del Cantón dan su apoyo en los recibos municipales de mes a mes. Para el 2024, se calcula que habrá un ingreso de 18.050.000 colones que los belemitas pondremos de nuestro bolsillo para el mantenimiento y el apoyo al Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Belén. Creo que, no es difícil, poder vincular personas cuando se trata de una causa de estas y en ocasiones se dice que las personas jóvenes tal vez están apáticas o están en otras cosas cuando es una causa justa les aseguro que ahí están las personas jóvenes también. Con respecto al tema, del apoyo que a futuro debemos seguir dando la Cruz Roja. A mí me parece que es fundamental y es muy importante que, así como históricamente ocurrió. Con el apoyo que la Municipalidad de Belén brinda la Cruz Roja, así debemos recuperar ello. Debemos recuperarlo para que ojalá y le hago a quien llamaba a los compañeros y compañeras del Comité Auxiliar de la Cruz Roja, Belén. Aprovechamos y antes del 31 de mayo próximo presentemos según el Artículo 10 del Reglamento de Subvenciones, la propuesta de proyecto de apoyo para que la Municipalidad pueda volver a sufragar parte de los gastos que tiene el Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Belén. Tal cual, y como se hizo durante muchísimos años, hasta el 2020, eso es fundamental. Finalmente quiero, no dejar pasar este momento sin mencionar un actor que a mí me parece clave en lo que fue el surgimiento del Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Belén. Ese actor es una organización histórica que el día de mañana, cuando se escriba la historia del siglo 20, el Cantón de Belén tendrá que estar presente, que fue el Movimiento Juvenil Belemita.

Aquí las personas presentes. De mediana edad, podrán recordarlo, pero fue el Movimiento Juvenil Belemita el que durante finales de los 60 se inicios de los 70 en aquella época de lo que la historiografía se conoce como los 60 globales, surgimiento de las personas jóvenes organizadas, movilizadas. Belén tuvo su expresión y esa expresión fue el MoJuBe. Y fue desde el MoJuBe también donde se colaboró en esta iniciativa. Varias fuentes relatos los orales. A concuerdan en afirmar que fue particularmente Pela de grata memoria el que ya trabajaba en la Cruz Roja de Alajuela y que estuvo incentivando a las personas jóvenes que integraban ese movimiento en esa época a que era necesario y que era vital que aquí en Belén hubiera también un Comité Auxiliar y con las peripecias que ya habló aquí don Fernando Delgado. Se logró constituir ese Comité Auxiliar y avanzar poco a poco hasta que se llegó a niveles impresionantes que al día de hoy. Todavía siguen siendo históricos, por ejemplo, los 60 miembros que integraban en los años 80 el Comité de la Cruz Roja de Belén, con voluntarios y demás. Creo yo que eso es muy posible y si seguimos incentivando, con conciencia lo que significa la Cruz Roja, lo que sirve para todas las personas, porque eso es muy importante. No es lo mismo las empresas privadas médicas que hay hoy en día que el servicio que a la Cruz Roja, porque la Cruz Roja nos beneficiamos todas y todos y todos podemos contribuir también a que en los eventos que se desarrollan aquí en la comunidad y en el Cantón de Belén podamos incentivar, aunque sea con reglamentos, también a motivar a que a quien se contraten Belén sea al Comité Auxiliar de la Cruz Roja porque con él nos beneficiamos. Todos y todas de nuevo, muchas felicidades, muchas gracias y que ojalá cumplamos 100 años más en este proyecto tan hermoso que es la Cruz Roja.

La Regidora Suplente Marjorie Torres, entiende que muy orgullosa de estar acá en los 50 años de una de las organizaciones más importantes que ha tenido que ver con el desarrollo del Cantón, como es la Cruz Roja a los fundadores, que tuvieron un sueño y lograron ese sueño de que Belén hoy cuente con un Comité de la Cruz roja que ha salvado vidas durante 50 años, que ha estado en los desastres más grandes que ha pasado este Cantón, que siempre ha tenido su filosofía de ayudar sin ver quién es la persona que siempre ha estado en campañas para ayudar a las personas más necesitadas del Cantón. Yo creo que eso es el valor más invaluable que debe tener una institución. Hace 2 años que vivimos la pandemia, la Cruz Roja estuvo ahí presente, ayudando, llevando enfermos, arriesgándose las vidas, los voluntariados, el voluntariado y todas esas personas. Yo creo que tenemos que agradecer a la Cruz Roja todo el trabajo que ha hecho en 50 años y que sigamos trabajando para engrandecer a los fundadores que dieron vida, alma y corazón para que tenga y siga teniendo la Cruz Roja. Gracias y un aplauso para todos los que hacen el trabajo en la Cruz Roja.

El Regidor Suplente Jose Pablo Delgado, señala que gracias por la invitación a este tan grato evento de este 50 aniversario. La verdad es que, para mí, es un placer estar aquí y muy agradecido con tanta, las personas que han pasado por este Comité que han hecho grande a este Comité de los inicios de don Fernando y Pela y todo el primer Comité que existió. Hasta tantas personas que han que ha habido en este comité yo. Tuve la oportunidad de prestar mis servicios como voluntario en Bomberos muchos años. Fundador de la Estación de Bomberos de Belén. Trabajamos junto con Cruz Roja, tantas emergencias en Belén, tantos compañeros voluntarios. Nos prestábamos servicio entre los 2, nos prestamos equipo entre los 2 y siempre estamos en disposición. Me da mucho agrado ver a Walter Freer, que todavía anda ahí, Walter

fue mi jefe en Bomberos y aquí están Cruz Roja todavía. La verdad es que es muy gratificante a los que hemos prestado el servicio en ese tipo de instituciones nos llena mucho de alegría y la verdad es que eso es lo que identifica al belemita, esa mano, esa ayuda, esas ganas de estar siempre al servicio de los demás es lo que hace grande a este Cantón y ustedes son todos los que han hecho grande esa institución y los que también han contribuido para que este Cantón sea como es hoy en día un Cantón grande. La verdad es que felicidades, que Dios los siga bendiciendo mucho y que le siga dando ese espíritu por servir a las demás personas sin recibir nada a cambio.

La Vice Alcaldesa Municipal Lidiette Murillo, informa que buenas noches, señores miembros del Concejo, miembros de la Junta Directiva. Invitados especiales que todas aquellas personas que nos siguen por nuestra plataforma digital. Saben ustedes que desde su fundación la Cruz Roja ha completado más de 18250 días de servicio las 24 horas, atendiendo al Cantón de Belén. Y muchísimas gracias don Fernando por esa reseña histórica que nos contó porque yo siempre la había escuchado. Pero no sabía que usted era uno de esos jóvenes que si tener ambulancia en el Volkswagen llevaba a las personas a los hospitales grandioso. Muchísimas gracias don Fernando y a todos los que ya se le adelantaron y sí fue un 13/10/1973. Esa institución a lo largo de estos años ha visto pasar muchas personas de noble corazón, quienes convirtieron esta institución en una escuela de vida, como lo dice don Juan. En el caso de nuestro Cantón, podemos decir con orgullo que el servicio se ha profesionalizado con el pasar del tiempo, inclusive no solo brindaba atención a nivel cantonal, sino también a nivel nacional. Es importante mencionar que mientras ellos brindan el servicio, otro grupo realiza grandes esfuerzos para poder inyectar recursos económicos a la institución. Esa tarea tampoco es fácil, ya que cada colón cuenta para poder brindar un servicio de calidad. Agradezco a todas las personas que han dejado huella en esta institución. Y a las que trabajan todos los días con la misión de seguir luchando en pro de nuestra comunidad. Muchas felicidades, muchas gracias.

La Síndica Propietaria Lourdes Villalobos, especifica que yo sí quiero contarles una anécdota que tiene mi familia con la parte de la Cruz Roja, cuando nosotros ingresamos al Concejo Municipal y nos dimos cuenta el estado financiero de la Cruz Roja, nos dimos a la tarea de participar puerta a puerta con el programa de las familias contribuyentes. Fueron sábados y domingos de mucho trabajo. Y seguíamos trabajando, en esta parte del recaudar fondos, pero como dicen que lo que uno siembra algún día también recoge. Llegó el momento en que me conocían ya las chiquillas y me invitaron a que fuera a participar en la cocina para un tope un 6 de diciembre. Nunca se me olvida, desde la madrugada trabajé con Pina, con Totti, con todas las chiquillas trabajé todo el día en el tope. Ya al llegar la tarde ya muy cansada, ya se había terminado casi todo y habíamos ya vendido y gracias a Dios toda la comida me retiré a mi casa cuando llegué a mi casa. Como dice me tiré en la cama porque ya las piernas no me daban porque había sido desde la madrugada del trabajo. En eso llegó mi hijo y me dice mami, voy a ir a poner combustible al carro, se fueron mi nieto, quería ir, pero yo le dije no papi, quédese aquí conmigo. Al momentito, yo oía a muchas sirenas y yo decía, ay, Dios mío, qué pasará porque tantas sirenas, cuando llegó la llamada, que jamás nadie espera, mi hijo. Era el que había tenido el accidente, ahí se pone uno a reflexionar y uno dice, cómo no ayudar, uno no sabe en el momento en que va a necesitar, yo les invito a que sigamos, participando y ayudando,

porque como les digo, uno no sabe en qué momento. A uno mismo le puede pasar y la puede ocupar. Muchas gracias.

- Entrega de reconocimientos, Sr. Mauricio Herrera, miembros Junta Directiva y Administradora del Comité de Belén.

El señor Mauricio Herrera, pronuncia que buenas noches, nada más unas pequeñas palabras para explicar el pequeño gesto de agradecimiento que vamos a tener ahora. Es fácil, como ya se ha mencionado, acá es fácil decir 50 años de funcionamiento, pero muy difícil construirlos. Eso es un trabajo tesonero constante. Al día de hoy, la Cruz Roja de Belén, por ejemplo, cumple 18250 días y noches de servicio ininterrumpido sólo. En el 2022, los socorristas belemitas atendieron más de 1700 urgencias de todo tipo, desde accidentes de tránsito hasta infartos o partos. La Cruz Roja de Belén ha sido una institución esencial para cuidar la calidad de vida de este pueblo. La construcción de una institución tan importante para el Cantón es la obra de cientos de personas. Directivos, socorristas, integrantes de la Juventud, choferes, Damas voluntarias. Y en eso también todos hemos participado y colaborado, en el trabajo en el día a día de la organización han estado centenares de personas, incluso. En la Junta Directiva y eso hay que también recordarlo ahorita en la primera Junta Directiva también participó don Francisco Villegas Chicho, que ahí está don Danilo Pérez. También fueron parte de ese momento y luego una gran cantidad de belemitas a lo largo de su historia han participado. Yo recuerdo muy bien que cuando yo me integré en la Cruz Roja de 10 años de edad en 1980. Y eran había muchos chiquillos y jovencitos y con mis hermanos y demás a mí que me llegó a buscar y nos invitó, fue Desiderio Solano, Lali que era el Jefe de Socorristas en ese momento, pero como Lali también estuvo después, Juan campos e Álvaro García, Marvin Campos, etcétera. Es una cantidad enorme de gente muy valiosa, de, vecinos muy valiosos, hoy en nombre de esa gran cantidad de vecinos, de esa gran cantidad de habitantes, de buen corazón, queremos reconocer el aporte constante a lo largo de la historia de un grupo de personas que simboliza el trabajo de toda una comunidad y que han estado y se han mantenido muy cerca del Comité, también a lo largo de todos estos 50 años. Pero ellos, en nombre de toda esta gran cantidad de compañeros y compañeras que han aportado a esta construcción, a esas personas, a estos representantes de este grupo maravilloso, de vecinos con espíritu humanitario, les entregaremos un pequeño reconocimiento que dice lo siguiente, Voluntario y voluntaria de corazón, en agradecimiento por su trabajo y aporte en la fundación del Comité Auxiliar de la Cruz Roja de San Antonio Belén. Quien siembra humanidad y sirve a su pueblo merece ser parte de la historia Cruz Roja Costarricense, San Antonio, Belén cincuentenario. Octubre 1973 octubre 2023.

Tengo el honor de llamar en primer lugar a doña Olga Solano Moya, que fue una de nuestras primeras Damas voluntarias del Comité de Belén, fundador y se ha mantenido cerca del Comité toda la vida.

También en representación de esta comunidad de maravillosa y toda esa cantidad de voluntarios que han aportado también, pido que venga por acá el señor Sigifredo Zumbado Zumbado. Uno de nuestros primero socorristas de choferes, luego fue directivo, ha pasado, yo creo que no solo por todos los puestos, sino por todas las ambulancias.



El señor Sigifredo Zumbado, ratifica que muchas gracias, Corporación gracias y a ustedes Comité. Que sigan trabajando, en realidad que trabajar en la Cruz Roja es muy duro, nosotros cuando empezamos fue durísimo el trabajo. Pero gracias a Dios aquí estamos, se ha mantenido gracias a los Comités que han estado le han dado, esa fortaleza al Comité. Aquí hay unos miembros que todavía existen de los viejos que empezamos. En camas que se hicieron de tablas para poder dormir ahí en el recinto que nos que se hizo a través de la Iglesia que nos prestó el colegio. Y así muchos, una cosa que aquí nadie se acuerda, porque, sería algo con nosotros. El primer Comité, que nos dio el apoyo y estuvo con nosotros, fue Alajuela, en ese entonces Heredia. No tenía nada, el Comité tenía mucha amistad con nuestro querido, el creador de este Comité de Joaquín. Alajuela nos prestó una ambulancia, Fernando que lo dijo todo. Fernando, era el chofer cuando eso no se necesitaba que hubiera chofer de la Cruz Roja, sino aquí se ha llamado Fernando. Se llamaba Paco el finado, que Dios lo tenga en la gloria. Paco Núñez y si no, a mi querido Manuel Emilio González, padre de Manuelito, que también ayudan mucho a llamar a coger la ambulancia. Que nos prestó Alajuela y mucho tiempo después. Fue que Heredia nos empezó a dar el apoyo, pero Alajuela fue el primer, hicimos campamentos con ellos nos llevaron y nos enseñaron muchas cosas, así es que. Alajuela es un Comité que nos ayudó mucho al principio. Así es que muchas gracias y gracias a ustedes. Que viva nuestra querida institución.

El señor Mauricio Herrera, pronuncia que ahora invito a pasar a don Hermes Vásquez, que el famoso Cachón también que socorrista directivo chofer. Socorristas de 1000 emergencias y se lo entrega a su hija Adriana.

E invitó a pasar a don Fernando Delgado Arias, también en representación de aquella primera Junta Directiva. Que también estuvo expuesto a algo como socorrista, chofer también.

- Acto cultural a cargo de la Asociación de Desarrollo de La Ribera.



Hola, muy buenas noches para la Compañía Folklórica de la Asociación de Desarrollo Integral de La Ribera de Belén y es un honor haber sido invitados a esta grandiosa actividad el día de hoy. Les acompañamos un pedacito de la agrupación en su totalidad, con un pequeño extracto de un espectáculo que estrenamos este año cuyo nombre es Sangre Chorotega inspirado en la provincia de Guanacaste. Traemos un pequeñito estrato, esperamos que lo disfruten bastante.

La Regidora Propietaria Maria Antonia Castro, advierte que quiero no dejar pasar este momento. Mi compañero Ulises que le fascina la historia, me acaba de pasar el dato del Comité completo, el primer Comité completo de la Cruz Roja. Me parece que es muy importante porque en esas aventuras de barrio, en esas aventuras de 8 MB y todas esas aventuras tuvo que haber existido una fuerza de voluntad y un coraje muy grande, por lo que quiero mencionar que el primer Comité de la Cruz Roja estuvo formado por o integrado por don Ignacio Nacho Murillo, que Dios goce, Danilo Pérez, Francisco Villegas. Johnny Sheffield que de Dios goce también. Paco Núñez que Dios goce. Fernando Delgado, que todavía lo tenemos aquí. Manuel González que Dios goce y doña Olga Perera que Dios goce también los Jefes de Socorristas de aquel momento fueron José Joaquín Vázquez, con lo mejor conocido como Pela. Sígifredo Zumbado y Hugo Aguilar. Yo creo que este primer Comité que dio tantísimo esfuerzo en esas aventuras, yo no imagino cómo sería ahora un parte policial por andar sin doble tracción. Una denuncia porque la paciente casi se le sale, sería terrible, pero en aquellos años sí existió coraje para hacer eso, un aplauso para ellos, por favor.

- Lectura y firma de la Declaración de los 50 años.

Declaración municipal de agradecimiento por 50 años de servicio de la Cruz Roja de Belén.

En la conmemoración de los primeros 50 años del Comité Auxiliar de la Cruz Roja de Belén, la Municipalidad de Belén y las fuerzas vivas del Cantón reconocemos y agradecemos el servicio que el personal permanente y voluntario ha prestado a la comunidad, formando juventudes, salvando vidas y aliviando el dolor y sufrimiento de nuestros habitantes en momentos difíciles. En esta Sesión Solemne manifestamos nuestros mejores deseos para que el Comité Auxiliar de

Belén continúe el proceso de consolidación y fortalecimiento de sus valiosos servicios a la comunidad belemita por estos cincuenta años de servicio.

Dado en San Antonio de Belén en Sesión Solemne municipal, a los 12 días del mes de octubre de 2023.



SE ACUERDA POR UNANIMIDAD Y EN FORMA DEFINITIVAMENTE APROBADO: Aprobar la Declaración municipal de agradecimiento por 50 años de servicio de la Cruz Roja de Belén.

- Acto cultural de cierre

- Refrigerio y convivio

El Presidente Municipal Minor Gonzalez, de parte nuestra estamos eternamente agradecidos como Concejo Municipal. Por la invitación a conmemorar estos 50 años, de existencia de la Cruz Roja. Que Dios bendiga siempre la Cruz Roja y que siempre, nuestro amado Belén mantenga y cuente con su apoyo incondicional, su solidaridad, su entrega. Y su disposición, Dios los bendiga.

A las 8:23 p.m., finalizó la Sesión Municipal.

Ana Patricia Murillo Delgado

Minor González Quesada

Secretaria Municipal

Presidente Municipal